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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE
ÓBIDOS, REALIZADA NO DIA 2 DE JUNHO DE 2023

--- Aos  2 dias do mês de  junho do ano de 2023, no salão nobre dos paços do
concelho, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal de Óbidos com a presença
de  Filipe Miguel Alves Correia Daniel, Paulo Manuel Clemente Gonçalves, José
Joaquim Simão Pereira,  Ana Maria Ramos de Sousa,  Ana Margarida da Mata
Antunes Marques Reis, Vítor Paulo Herculano Rodrigues, e Telmo de Sousa Félix,
respetivamente presidente e vereadores. ------------------------------------------------------
---  Encontravam-se  ainda  presentes:  Cecília  Lourenço  -  Chefe  de  Divisão
Administrativa e Financeira, e Anabela Batista - Consultora Jurídica.-------------------

--- Pelas 9 horas e 44 minutos o Presidente da Câmara declarou aberta a reunião,
tendo-se entrado de imediato no -----------------------------------------------------------------

----------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------

---  INTERVENÇÃO  DO  PRESIDENTE  DA  CÂMARA para  informar  que  a
atividade de desporto escolar que trouxe a Óbidos, no terceiro fim de semana de
maio, jovens alunos de todo o país, correu muito bem, superando as expectativas
de todos.-------------------------------------------------------------------------------------------------
– Deu boa nota do evento “Óbidos + Ativo”, que promove o desporto e o bem-
estar no concelho, envolvendo ativamente muitos participantes de todas as idades
e, nessa medida, foi mais um evento de sucesso promovido pelo Município de
Óbidos.---------------------------------------------------------------------------------------------------
– Deu conhecimento que foi celebrada a escritura de aquisição da parte restante
do terreno do Casal  do  Codorno,  em Gaeiras,  do  antigo  aterro  sanitário,  que
pertencia ao Município de Caldas da Rainha, sendo que agora a propriedade,
com cerca de 45 hectares, é pertença total do Município de Óbidos.-------------------
– Deu conta do projeto inovador ao nível da CIMOESTE, de aproveitamento de
luminárias para o carregamento de viaturas elétricas.---------------------------------------
–  Deu  conhecimento  da  intenção  de  o  Município  de  Óbidos  desenvolver  um
projeto de implementação de um parque fotovoltaico no parque de recreio e lazer,
a criar brevemente.------------------------------------------------------------------------------------
–  Referiu  que estão  no bom caminho  as  negociações com a CCDR para  se
conseguir  financiamento  comunitário  no  âmbito  do  PRR,  para  o  projeto  do
ascensor da estação dos caminhos de ferro.--------------------------------------------------
– Informou que terá de sair da reunião às onze horas e 30 minutos para ir ao
funeral do Sr. José Pinho, pessoa que teve um papel preponderante no Folio e na
projeção do nome de Óbidos, e na classificação de Óbidos como Cidade Criativa
da Literatura da UNESCO. Por ser de toda a justiça, disse que fez um despacho a
decretar  luto  municipal,  pelo que solicitou a adesão de todos os membros do
executivo municipal.----------------------------------------------------------------------------------

--- INTERVENÇÃO DA   VEREADORA ANA   MARGARIDA REIS   informando que
no âmbito do “Óbidos + Ativo”, muito pensado no envolvimento da comunidade e
que  teve  a  participação  das  áreas  da  educação,  do  desporto  e  da  cultura,
realizaram-se  quatro  dias  de  atividades  de  desporto,  com  vários  torneios  de
basquetebol, voleibol, natação e BTT, e de saúde e bem-estar, mais centrado na
saúde mental e na nutrição. Este evento envolveu pessoas de todas as idades,
sendo que este ano houve uma maior adesão das famílias, e por isso nos dias de
sábado e domingo a participação foi melhor do que nos anos anteriores.-------------
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– Disse que começou ontem o “Teatro em Óbidos”, cujo programa se desenvolve
durante todo o mês de junho. É um projeto pensado na comunidade, para dar
visibilidade ao teatro que se faz, quer pelos grupos das associações, quer pelos
grupos das escolas.-----------------------------------------------------------------------------------

--- INTERVENÇÃO DA   VEREADORA ANA SOUSA   que começou por referir que
estava à espera que na ordem do dia da reunião de hoje estivesse incluída a
tomada de conhecimento do despacho do Presidente da Câmara a alterar  os
pelouros do Sr. Vereador José Pereira, pelo que pediu esclarecimentos sobre o
assunto,  nomeadamente  se  o  Vereador  José  Pereira  se  mantém como  Vice-
Presidente da Câmara.-------------------------------------------------------------------------------
– Quanto à informação que foi enviada sobre a comissão da arqueologia disse
que  se  confirmou  aquilo  pensava,  que  essa  comissão  não  existe,  por  isso  o
Presidente da Câmara não falou verdade. Portanto, perguntou quais os motivos
que levaram o Sr. Presidente a mentir, a não falar verdade, por não ter prestado
uma informação correta.-----------------------------------------------------------------------------
– Referiu que teve conhecimento que uma entidade que se dedica à indústria
solicitou à Câmara informação sobre a possibilidade de se instalar  no Parque
Tecnológico. Nessa medida, solicitou esclarecimentos se é verdade, e se é, qual a
entidade e a posição do executivo sobre esta matéria. Não obstante o poder estar
delegado, perguntou se não será um assunto demasiado importante para ficar
apenas na esfera de uma subdelegação de competências.-------------------------------
–  Pediu  informação  sobre  o  teor  da  reunião  havida  com  dois  deputados  da
Assembleia da República eleitos pelo Partido Socialista, nomeadamente qual o
objetivo e se foi profícua.----------------------------------------------------------------------------
---  O  Presidente  da  Câmara  respondeu  que  proferiu  o  despacho  sobre  os
pelouros na passada 4.ª feira, portanto já depois do agendamento dos assuntos
para  a  reunião  de  hoje,  pelo  que  virá  à  próxima  reunião  para  tomada  de
conhecimento  da  Câmara.  Quanto  ao  cargo  de  Vice-Presidente  disse  que  se
mantém, sem qualquer alteração.-----------------------------------------------------------------
–  Relativamente à comissão de arqueologia disse que não mentiu  à Câmara,
limitou-se a transmitir a informação que dispunha na altura.------------------------------
– Informou que a reunião com os dois deputados eleitos pelo Partido Socialista,
Sara Velez e Jorge Gabriel Martins, foi para partilhar informação e dar a conhecer
questões fundamentais como os problemas em matéria da saúde, como a falta de
médicos e de assistentes técnicos, o atraso na resposta do Ministro da Saúde
sobre localização do novo hospital do oeste, bem como a grande necessidade de
reabilitação das unidades de saúde do concelho de Óbidos. Foi também falada a
questão  da  mobilidade,  nomeadamente  para  que  fossem feitas  diligências  no
sentido  de  os  municípios  poderem  disponibilizar  transporte  a  pedido,  e  da
intenção  de  o  Município  de  Óbidos  colocar  um  ascensor  para,  depois  da
eletrificação da linha do oeste, as pessoas que viajam de comboio terem acesso
mais fácil a Óbidos.-----------------------------------------------------------------------------------
Referiu que foram abordados ainda os temas da agricultura e do regadio, bem
como da Lagoa de Óbidos, designadamente a área que ainda falta dragar, e do
potencial da exploração da atividade da pesca, para o que será importante fazer
uma caracterização aprofundada das espécies existentes.--------------------------------
---  O  vereador  Telmo  Félix  informou  que  a  empresa  Rolo,  ligada  à  área  da
pastelaria, mostrou vontade em instalar-se no Parque Tecnológico. Contudo, tem
de se ver se isso cumpre os requisitos em termos das condicionantes do PDM.----
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---  INTERVENÇÃO  DO  VEREADOR  PAULO  GONÇALVES começando  por
solicitar que o executivo torne público, primeiro ao órgão depois à comunidade, o
ponto de situação da “Praça da Criatividade”.  Designadamente se a obra está
concluída,  se  foram encerradas as contas,  qual  o  destino  a dar-lhe,  pois  não
passa despercebida a existência de uma obra que, aparentemente acabada há já
um ano, ainda não está a ter utilização.---------------------------------------------------------
– Disse que a Carta Educativa foi apresentada há um ano, com um diagnóstico
feito pela Universidade Nova de Lisboa, importando perceber o que aconteceu,
que projetos avançaram.----------------------------------------------------------------------------
–  Em  relação  aos  regulamentos  de  apoio  ao  desporto  e  à  cultura,  pediu
informação sobre o processo de alteração dos mesmos.-----------------------------------
– Deu conta que com a obra de requalificação da “Casa dos Seixos”, na Amoreira,
foi vedado o acesso ao primeiro andar de uma habitação de uma senhora idosa,
porque  esse  acesso  fazia-se  por  uma  porta  larga  que  dava  para  um  hall
incorporado no edifício da “Casa dos Seixos”. Todos os acessos, quer ao rés do
chão, quer ao primeiro andar, que se faziam por essa entrada foram tapados com
parede, por isso a senhora idosa, com dificuldades de locomoção, deixou de ter
acesso à sua casa por esse hall de entrada, e o único acesso é por uma porta
tardoz com uma escada estreita de alumínio para um quintal de um vizinho.---------
Face à situação que relatou, o vereador Paulo Gonçalves pediu ao Sr. Presidente
que se possa interessar pelo assunto e pessoalmente possa verificar este caso,
para  encontrar  uma solução de modo que a  pessoa  possa ter  acesso à  sua
própria casa, que não seja por uma porta de traseira para um pátio de um amigo,
acesso impróprio para a necessidade de ser utilizada uma maca ou uma cadeira
de rodas, pois a servidão das pessoas tem de ser garantida à sua casa, e nessa
medida deve ser encontrada uma solução airosa para todos.-----------------------------
–  O vereador  Paulo  Gonçalves chamou ainda à  atenção para  a  alteração do
trânsito na rua da farmácia, na Amoreira, que agora só tem um sentido e por isso
o acesso à farmácia ficou muito complicado.--------------------------------------------------
Disse  que  estranha  e  repudia  o  facto  de  a  Junta  de  Freguesia  não  ter  sido
envolvida nesta solução que tem dois problemas, um por a rua ser estreita e o
outro por o cruzamento com a estrada do Vau não ter os semáforos a funcionar, e
assim a melhor forma de ordenar o tráfego seria a construção de uma rotunda,
até como fator de diminuição da velocidade naquele local, o que merece que seja
feito um estudo mais aprofundado.---------------------------------------------------------------
– O mesmo vereador referiu que a Assembleia de Freguesia de Santa Maria, São
Pedro  e  Sobral  da  Lagoa,  na  sequência  de  delegação  de  competências
anteriores,  aprovou  por  unanimidade  uma  proposta  a  apresentar  à  Câmara
Municipal sobre as transferências do município para a freguesia e do respetivo
envelope  financeiro.  Portanto,  disse  que  os  vereadores  do  Partido  Socialista
esperavam que o assunto tivesse vindo hoje à reunião de Câmara para discussão
e posterior envio à Assembleia Municipal, até pela necessidade do cumprimento
dos prazos legais para comunicação à Administração Central, que é o dia 30 de
junho.-----------------------------------------------------------------------------------------------------
Frisou que a democracia acontece sempre, mesmo quando não é a nossa ideia
que vence, mas ganha a discussão e ganha a democracia.-------------------------------
Como  há  uma  reunião  de  Câmara  no  dia  16  de  junho,  o  vereador  Paulo
Gonçalves disse que é expectativa dos vereadores do Partido Socialista que este
processo,  com  os  fundamentos  e  com  estudos  que  a  Junta  de  Freguesia
considerou,  e  com  a  proposta  da  Câmara  resultante  da  apreciação  desses
argumentos, possa o assunto ser discutido e remetido à Assembleia Municipal em
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prazo, porque o pior que podia acontecer ao município era a Junta de Freguesia
ter  razões  para  dizer  que  a  Câmara  Municipal  obstaculizou  a  discussão  em
Assembleia Municipal, por não ter trazido o assunto à reunião de Câmara.-----------
Desse modo o vereador Paulo Gonçalves sensibilizou o executivo municipal para
a necessidade do cumprimento de prazos e por respeito pelo ato democrático que
aconteceu naquela Assembleia de Freguesia, decisão tomada por unanimidade,
numa matéria que tem três anos. Por isso, pediu o esforço da maioria PSD para
que na próxima reunião de Câmara, do dia 16 de junho, possa ser deliberado
esse assunto, com base numa fundamentação objetiva de factos e de direito.------
Concluiu  afirmando  que  o  Presidente  da  Câmara  não  pode  ter  um  discurso
diferente para a Freguesia de Santa Maria, São Pedro e Sobral da Lagoa daquele
que tem para com o Governo quando fala da delegação de competências, ao
querer mais transferências de competências, mas acompanhadas dos respetivos
envelopes financeiros, pois, por coerência e por defesa do interesse superior do
concelho, não se pode mudar o discurso só porque se está no outro lado.-----------
Acrescentou que este é um dos casos onde se nota a dificuldade da maioria PSD
da Câmara de partilhar informação com os vereadores do PS.---------------------------
--- O Presidente da Câmara respondeu que compreende a dificuldade da senhora
residente ao lado da “Casa dos Seixos”, mas que se interessou pelo caso com
toda a disponibilidade, tendo falado com a própria e com a pessoa de família que
a acompanhava. Disse que a senhora para além de ser proprietária da habitação
no  primeiro  andar  é  também proprietária  no  rés  do  chão  do  espaço  de  dois
estabelecimentos comerciais, uma tabacaria e um mini-mercado, que no passado
serviam  de  acesso  à  habitação.  A divisão  da  propriedade  por  vários  artigos
matriciais  é  que  originou  esta  situação,  mas  para  acautelar  uma  eventual
alteração o acesso pelo lado do prédio que é propriedade do Município de Óbidos
foi  tapado  com  pladur, para  possibilitar  uma  reabertura  caso  se  prove  que  a
senhora tem direito legal àquela entrada.-------------------------------------------------------
---  O vereador  José Pereira  complementou que a proprietária,  a D. Júlia,  não
reside  no imóvel  em causa,  reside  num imóvel  ao  lado.  A “Casa dos Seixos”
esteve fechada durante muitos anos e nesse período aquele acesso nunca foi
utilizado para a habitação em causa, porque a “Casa dos Seixos” é propriedade
plena do Município de Óbidos segundo os documentos da titularidade do prédio,
não havendo registo de partilha de espaços comuns.---------------------------------------
Disse que houve o cuidado quando a obra se iniciou de falar com a D. Júlia sobre
a eventualidade de existirem esses espaços comuns, mas acabou por se concluir
que não havia a obrigatoriedade de dar o acesso pela “Casa dos Seixos”. Na fase
final da obra os vãos tiveram de ser fechados, o que foi conversado com a D.
Júlia e com o sobrinho. Foram fechados com pladur para haver maior facilidade
de reabertura, caso venha a ser provado que tem de se garantir aquele espaço
partilhado. Agora a D. Júlia vem exigir esse espaço comum e a câmara não põe
de lado a possibilidade de a senhora ter razão, todavia os documentos existentes
não lhe dão esse direito.-----------------------------------------------------------------------------
---  A Dr.ª  Cecília  Lourenço  acrescentou  que  em 2007  o  Município  de  Óbidos
adquiriu um prédio autónomo e os documentos que a D. Júlia apresentou não lhe
dão  qualquer  tipo  de  direito  de  acesso  pela  “Casa  dos  Seixos”.  Aquela
propriedade total  era uma casa de família  que foi  dividia por  partilhas,  sem o
cuidado de estabelecer esse direito, porque em família era fácil  de ultrapassar
essa questão. Porém, referiu que vai fazer buscas nas finanças para ver se nesta
passagem  no  tempo  se  consegue  perceber  algo  sobre  esta  matéria,  mas
independentemente do direito que se encontre, tem de haver cuidado para não se
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estar  a  dar  uma vantagem a um particular  em detrimento  da propriedade  do
Município.------------------------------------------------------------------------------------------------
--- O vereador Paulo Gonçalves disse que o Município não é um privado qualquer,
por isso a Câmara Municipal tem de ter algum cuidado e segurança na posição a
tomar nesta matéria.----------------------------------------------------------------------------------
---  Em  relação  ao  trânsito  o  Presidente  da  Câmara  disse  que  tem  de  ser
elaborado um plano alargado para se poder intervir no concelho, para o que terá
de ser  contratado alguém que tenha conhecimento  na matéria.  Referiu  que a
solução da construção de uma rotunda no cruzamento do Vau pode ser uma boa
resposta para o acesso à rua da farmácia e como elemento redutor da velocidade.
Nesse  sentido  terá  de  ser  contactada  a  Infraestruturas  de  Portugal  para  os
sensibilizar das vantagens da construção da rotunda.--------------------------------------
--- O vereador José Pereira acrescentou que a alteração do trânsito na rua da
farmácia  resultou  de  um  estudo  dos  serviços  técnicos,  em  face  das
condicionantes que aquela rua tem.--------------------------------------------------------------
---  No  que  diz  respeito  à  carta  educativa  a  vereadora  Ana  Margarida  Reis
informou que o projeto está na quarta fase, a qual pressupõe que em julho seja
entregue um relatório  de  avaliação.  Disse que para  a elaboração do relatório
existe um pequeno impasse, devido à falta de resposta quanto aos valores das
comparticipações destinadas às intervenções de manutenção dos quatro edifícios
escolares, valores esses que têm de constar do relatório.---------------------------------
– A mesma vereadora informou que os serviços estão a trabalhar nas propostas
de alteração dos regulamentos de atribuição de apoio aos clubes desportivos e às
associações  culturais,  os  quais  estão  em  fase  de  conclusão  e  que  virão  à
aprovação da Câmara juntamente com a nova proposta de atribuição dos apoios.-
--- O Presidente da Câmara referiu que a “Praça da Criatividade” é um espaço
que a Câmara está muito empenhada em rapidamente dar utilização, pelo que as
preocupações manifestadas pelos vereadores do Partido Socialista são também
as do executivo PSD, pretendendo-se que seja um espaço diferenciador e que
traga um grande retorno, mas terá de ser previamente instalado o equipamento, o
qual custará cerca de 760 mil euros. Para a parte destinada a restaurante tem de
ser desenvolvido o processo para ser concessionado, e para a outra parte está a
ser produzido um caderno de encargos para lançar o concurso.-------------------------
Neste meio tempo há a possibilidade de ali ser realizado o concurso das  miss,
uma vez que a entidade responsável pelo evento quer realizá-lo em Óbidos.--------
Em relação à informação aos munícipes o Sr.  Presidente declarou que houve
sempre a disponibilidade de dar as informações quando solicitadas, mas pode ser
transmitida informação para que as pessoas possam perceber o que está previsto
e  em que  timings.  Referiu  que nesta  altura  há pouca margem para se  poder
alterar a ocupação dos espaços, contudo pediu qual seria a ideia dos vereadores
do Partido Socialista para o destino a dar à “Praça da Criatividade”.--------------------
--- O vereador Paulo Gonçalves disse que as pessoas querem ver aquele espaço
a ser utilizado e com acesso à comunidade, portanto era importante que as várias
atividades pudessem já ir acontecendo. Para aproveitar a versatilidade do espaço
pode ali ser desenvolvidas várias atividades, algumas de frequência semanal ou
quinzenal, como a venda de produtos agrícolas, e um espaço de serviços para
mostrar produtos desenvolvidos no “Espaço Ó” de forma mais artesanal. Ao fim
de semana podia haver a venda de bens alimentares, numa mini praça da fruta,
que poderia  ser  concessionado a  vendedores ou de  venda  livre.  Numa outra
vertente  é  que  houvesse  eventos  culturais  de  alguma  qualidade  e  com
programação regular.---------------------------------------------------------------------------------
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--- Em relação à transferência de competências para a Freguesia de Santa Maria,
São  Pedro  e  Sobral  da  Lagoa  o  Presidente  da  Câmara  disse  que  tinha  tido
conhecimento do envio do email, e em face do mesmo já pediu o agendamento
de uma reunião para previamente se analisar a proposta da Freguesia.---------------
Salientou que no início do atual mandato houve a preocupação de disponibilizar
em média mais 17% de apoio às freguesias, por via do valor da inflação e do
aumento dos bens e dos serviços.----------------------------------------------------------------
Disse que trata todos os executivos das freguesias por igual, porque todos foram
legitimamente eleitos, quer por lista de cidadãos, quer por lista de partido político.
Todavia também é preciso que esta relação não se feche em sentido contrário. É
preciso  que  do  outro  lado  haja  uma  iniciativa  de  contacto,  de  ligação  e  de
proposta de ideias para a concretização de projetos,  sendo que muitas vezes
esse feddback não existe.---------------------------------------------------------------------------
Frisou que concorda completamente com a transferência de competências para o
órgão  mais  próximo  do  cidadão,  mas  se  as  realizações  não  acontecem  a
responsabilidade  por  essa  falta  é  sempre  atribuída  à  Câmara.  O  envelope
financeiro tem de ter em conta o custo da obra e a disponibilidade financeira do
município,  contudo  o  aumento  dos  apoios  em  média  de  17%  é  um  esforço
considerável por parte do município, tendo que haver sempre o cuidado de as
verbas serem bem geridas.-------------------------------------------------------------------------
Reafirmou  que  espera  reunir  com o  executivo  da  freguesia  tão  breve  quanto
possível, para a decisão ser tomada em tempo oportuno, se possível para ir à
Assembleia Municipal do dia 28 de junho, mas se não for possível terá de se
marcar uma reunião extraordinária para deliberação desta matéria.--------------------
---  O  vereador  Paulo  Gonçalves  lembrou  que  o  prazo  para  comunicar  à
administração central é até 30 de junho. Logo, se não houver uma deliberação
para comunicar a responsabilidade vai incidir na Câmara Municipal, pelo que a
Câmara, recebido o ofício da Freguesia, deveria ter diligenciado no sentido de,
em tempo, haver uma tomada de deliberação, porque mesmo com uma sessão
extraordinária da Assembleia Municipal nada fica resolvido se for ultrapassado o
dia  30  de  junho.  Portanto  este  assunto  deveria  ser  deliberado  na  reunião de
Câmara do dia 16 de junho, para ir à Assembleia Municipal do dia 28 de junho.
Acrescentou  que  os  vereadores  do  Partido  Socialista  se  disponibilizam  para
colaborar na medida do possível,  por  forma a permitir  o agendamento para a
próxima reunião de Câmara.-----------------------------------------------------------------------

--- Por razões de outro compromisso de agenda o Presidente da Câmara teve de
abandonar  a  reunião,  passando a presidir  o  Vice-Presidente  –  Vereador  José
Pereira.---------------------------------------------------------------------------------------------------

123 – APROVAÇÃO  DE  ATA:  -  Foi  presente  para  aprovação  a  ata  n.º  10,
referente à reunião ordinária desta Câmara, do dia 19 de maio de 2023.--------------
Foi dispensada  a  sua leitura,  por  ter  sido  distribuída previamente  a  todos  os
membros da Câmara Municipal.-------------------------------------------------------------------
---  A  vereadora  Ana  Sousa  solicitou  que  seja  introduzida  na  ata  uma  sua
intervenção  onde  questionou  se  o  Presidente  da  Câmara  já  tinha  proferido  o
despacho a alterar os pelouros do vereador José Pereira.---------------------------------
---  Aprovada por  unanimidade,  com a alteração solicitada pela  vereadora
Ana Sousa. Nos termos do previsto no n.º  3 do artigo 34.º  do Código de
Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de
Janeiro, o vereador Paulo Gonçalves não participou na aprovação, por não
ter estado presente na reunião a que a ata respeita. -----------------------------------
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--- Passou-se de seguida ao------------------------------------------------------------------------

--------------------------------- PERÍODO DA   ORDEM DO DIA   --------------------------------

124 – 10.ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO: - Para tomada de conhecimento foi
presente  a  seguinte  informação:  -  «Assunto: 10.ª  Alteração  ao  Orçamento  da
Despesa, PAM e PPI para 2023------------------------------------------------------------------------------
A presente alteração permutativa ao Orçamento da Despesa, PAM e PPI em vigor para
2023, elaborada de acordo com a NCP26 do DL 192/2015, de 11/09 (SNC-AP) e com o
ponto 8.3.1 do DL 54-A/99, de 22/02 (POCAL) que se mantém em vigor, justifica-se pela
necessidade de reforço de dotações para:----------------------------------------------------------------
-  0102/020105  –  refeições  no âmbito  do campeonato  nacional  do desporto  escolar  -
0102/020203 – comparticipação do MO na colocação de luminárias de IP no largo da
Aldeia dos Pescadores; reparação de contadores de água; reparação e manutenção de
caldeiras para edifícios municipais; reparação de muro público junto à CCAM Óbidos--------
-  0102/030305  –  alteração  do  valor  de  juros  dos  contratos  de  locação  dos  veículos
elétricos Kangoo e Zoe-----------------------------------------------------------------------------------------
-  0102/06020301  –  devolução  de  valor  não  executado  da  candidatura  Erasmus+
“Changing Schools, changing lives”------------------------------------------------------------------------
- 0102/07011002 – reparação e manutenção dos sistemas de ventilação e ar condicionado
dos complexos escolares; aquisição de caldeiras para edifícios municipais-----------------------
- 0102/07030313 – Alteração do projeto de execução das obras de urbanização da Praça
da Criatividade.--------------------------------------------------------------------------------------------------
Assim,  em cumprimento da  alínea d)  do  n.º  1  do  artigo 33.º  do  Anexo 1  da  Lei  n.º
75/2013, de 12 de setembro, conjugado com o n.º 1 do artigo 34.º do mesmo diploma e
de acordo com a deliberação da Câmara Municipal  de  22 de outubro de 2021 sobre
delegação de competências, submete-se a 10.ª alteração permutativa ao Orçamento da
Despesa, PAM e PPI para 2023 a aprovação do Senhor Presidente da Câmara.-----------------
Alexandra Margarida Guilherme Rebelo de Almeida, Chefe de Subdivisão Financeira».-----

--- A vereadora Ana Sousa pediu esclarecimentos sobre “Alteração do projeto de
execução das obras de urbanização da Praça da Criatividade”.--------------------------
--- A Dr.ª Cecília Lourenço informou que se trata do valor estornado referente ao
contrato de assistência técnica da obra.--------------------------------------------------------
---  Foi  tomado conhecimento da 10.ª  Alteração ao Orçamento da Despesa,
PAM e PPI para 2023.-------------------------------------------------------------------------------

125  –  ISENÇÃO  DE  TAXAS:  -  Presente  o  requerimento  de  ARCACEN  -
Associação Recreativa e Cultural dos Amigos da Capeleira e Navalha de isenção
do pagamento das taxas municipais referentes à realização da “Festa de Verão
em honra de Santo António – 2023”.-------------------------------------------------------------
---  A vereadora  Ana  Sousa  referiu  que  ainda  não  se  tem  certezas  quanto  à
emissão das próprias licenças, portanto, para os atos de isenção de taxas não
serem inconsequentes, sugeriu que nas deliberações conste que são isentadas
as licenças que venham a ser emitidas.---------------------------------------------------------
---  O  executivo  municipal,  por  unanimidade,  isentou  a  ARCACEN  do
pagamento das taxas municipais que venham a ser emitidas para a atividade
referida.--------------------------------------------------------------------------------------------------

126 –  ISENÇÃO  DE  TAXAS:  -  Foi  apresentado  um  requerimento  da  União
Filarmónica  de  A-da-Gorda,  solicitando  a  isenção  do  pagamento  das  taxas
municipais referentes à realização da festa anual em honra de Santo António.------
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--- A Dr.ª Cecília Lourenço informou que a associação já fez a escritura dos novos
estatutos.------------------------------------------------------------------------------------------------
---  A vereadora  Ana  Sousa  disse  que  a  Câmara  pode  congratular-se  por  ter
contribuído para que a entidade regularizasse os seus estatutos.-----------------------
---  Foi  por  unanimidade  isentada  a  União  Filarmónica  de  A-da-Gorda  do
pagamento  das  taxas  municipais  que  venham  a  ser  emitidas  para  a
realização da festa em causa.-------------------------------------------------------------------

127 – ISENÇÃO DE TAXAS: - Presente um requerimento do Grupo Desportivo e
Recreativo  de  A-dos-Negros  de  isenção  do  pagamento  das  taxas  municipais
referentes à realização da festa anual do Corpo de Deus.---------------------------------
--- Por unanimidade, a Câmara isentou o Grupo Desportivo e Recreativo de A-
dos-Negros do pagamento das taxas municipais que venham a ser emitidas
para a realização da festa referida.------------------------------------------------------------

128 – ISENÇÃO DE TAXAS: - Aquando da apreciação deste assunto não esteve
presente o  vereador Vítor Rodrigues, por se encontrar impedido, nos termos da
alínea a) do artigo 69.º do Código de Procedimento Administrativo, aprovado pelo
Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro.---------------------------------------------------------
--- Foi apresentado o requerimento da Casa do Povo do Concelho de Óbidos de
isenção do pagamento das taxas municipais referentes à realização do arraial dos
Santos Populares.-------------------------------------------------------------------------------------
---  A Câmara, por unanimidade, isentou a Casa do Povo do Concelho de
Óbidos do pagamento das taxas municipais que venham a ser emitidas para
a realização do dito arraial.-----------------------------------------------------------------------

129 – ISENÇÃO DE TAXAS: - Foi presente o requerimento do Grupo de Música
Tradicional das Gaeiras - Associação Cultural  -  de isenção do pagamento das
taxas municipais  referentes à realização do primeiro encontro internacional  de
música tradicional de Gaeiras.---------------------------------------------------------------------
---  O  elenco  camarário,  por  unanimidade  isentou  o  Grupo  de  Música
Tradicional  das Gaeiras -  Associação Cultural  -  do pagamento das taxas
municipais que  venham  a  ser  emitidas  para  a realização  do  primeiro
encontro internacional de música tradicional de Gaeiras.----------------------------

130 –  ISENÇÃO DE TAXAS:  -  Apresentado  o  requerimento  da  Freguesia  de
Gaeiras de isenção do pagamento das taxas municipais referentes à realização
de arraial popular de comemoração do São João.-------------------------------------------
---  Por  unanimidade,  a  Câmara  isentou  a  Freguesia  de  Gaeiras  do
pagamento  das  taxas  municipais  que  venham  a  ser  emitidas  para  a
realização de arraial popular de comemoração do S. João.--------------------------

131 – ISENÇÃO DE TAXAS: - Presente o requerimento de Quimeras Relevantes
-  Associação Recreativa  Olho Marinho -  de  isenção do pagamento  das  taxas
municipais referentes à realização da Feira Anual de Santo António.-------------------
---  A Câmara, por unanimidade, isentou Quimeras Relevantes - Associação
Recreativa Olho Marinho - do pagamento das taxas municipais que venham
a ser emitidas para a realização da citada feira.------------------------------------------

132 – RECEÇÃO PROVISÓRIA DE OBRAS DE URBANIZAÇÃO: - Apresentado
um  requerimento  de  Maria  Dulce  Marques  Ribeiro  Rosa  Zina  de  receção
provisória das obras de urbanização do loteamento titulado pelo alvará n.º 1/2013,
sito em Rua das Amoreiras/Rua da Pateira, A-da-Gorda – Óbidos.----------------------
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---  Por  unanimidade  e  tendo  por  base  a  informação  dos  serviços,  o
executivo municipal recebeu provisoriamente as obras de urbanização. Mais
deliberou autorizar a libertação de 90% do valor da respetiva caução.-----------

133  –  ATRIBUIÇÃO  DE  APOIO  PARA  COMPARTICIPAÇÃO  DE
MEDICAMENTOS:  -  Presente  um  requerimento  de  Maria  Amélia  Henriques
Ribeiro  Félix  para  concessão  de  apoio  de  comparticipação  na  aquisição  de
medicamentos,  ao  abrigo  do  artigo  4.º  do  Regulamento  para  atribuição  de
comparticipação de medicamentos.--------------------------------------------------------------
O pedido vinha acompanhado de uma informação dos serviços e de um relatório
técnico  com parecer  favorável  à  atribuição  do  referido  apoio,  concluindo  pela
elegibilidade da requerente para beneficiar do apoio previsto no regulamento, e
propondo  a  atribuição  de um apoio  parcial  no  montante  de  €  150€  (cento  e
cinquenta euros), que deverá ser concedido através de um vale, sem prejuízo de
ser requerido, posteriormente, um novo apoio que não pode, contudo, ultrapassar
o valor do limite anual de 250 euros, como determina o n.º 2 do artigo 2.º do
mesmo regulamento.---------------------------------------------------------------------------------
---  O  vereador  José  Pereira  informou  que  brevemente  irá  ser  enviada  aos
vereadores do Partido Socialista a informação que solicitaram, sobre a mais valia
para o Município de Óbidos do protocolo celebrado com a Dignitude.------------------
--- A vereadora Ana Sousa disse que teve de ser a Dr.ª Cecília Lourenço, Chefe
de Divisão Administrativa a Financeira, a prestar a informação para colmatar a
falta de um chefe de divisão para a área social, por isso a Câmara tem de lhe
reconhecer uma prestação de disponibilidade.------------------------------------------------
–  Solicitou  que  seja  enviado  aos  vereadores  do  Partido  Socialista  elementos
referentes a estes apoios, nomeadamente os munícipes que obtiveram este vale
nos últimos três anos.--------------------------------------------------------------------------------
---  Por unanimidade a  Câmara  atribuiu  o  apoio  em vale  no valor  de 150
euros.----------------------------------------------------------------------------------------------------

134 –  ATRIBUIÇÃO  DE  APOIO  PARA  COMPARTICIPAÇÃO  DE
MEDICAMENTOS: - Foi apresentado um requerimento de Cremilde Maria Costa
Santos  para  concessão  de  apoio  de  comparticipação  na  aquisição  de
medicamentos,  ao  abrigo  do  artigo  4.º  do  Regulamento  para  atribuição  de
comparticipação de medicamentos.--------------------------------------------------------------
O pedido vinha acompanhado de uma informação dos serviços e de um relatório
técnico  com parecer  favorável  à  atribuição  do  referido  apoio,  concluindo  pela
elegibilidade da requerente para beneficiar do apoio previsto no regulamento, e
propondo  a  atribuição  de um apoio  parcial  no  montante  de  €  150€  (cento  e
cinquenta euros), que deverá ser concedido através de um vale, sem prejuízo de
ser requerido, posteriormente, um novo apoio que não pode, contudo, ultrapassar
o valor do limite anual de 250 euros, como determina o n.º 2 do artigo 2.º do
mesmo regulamento.---------------------------------------------------------------------------------
---  Por unanimidade a  Câmara  atribuiu  o  apoio  em vale  no valor  de 150
euros.----------------------------------------------------------------------------------------------------

135 – ISENÇÃO DE TAXA DE SANEAMENTO: - Presente o pedido de Adelino da
Costa Gama de isenção do pagamento da taxa de saneamento e devolução dos
valores pagos, por a sua habitação, na Usseira, não estar ligada à rede pública de
esgotos.--------------------------------------------------------------------------------------------------
--- O vereador Paulo Gonçalves realçou a necessidade de a Câmara investir na
ampliação da rede de saneamento, sendo urgente que elabore um plano para
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paulatinamente e de forma crescente ir dotando desta infraestrutura as zonas do
concelho que ainda não a têm.--------------------------------------------------------------------
Disse que o mapa da rede de saneamento anexo a este pedido é o bom exemplo
da  falta  de  cobertura  no  concelho,  a  qual  nunca  será  melhorada  se  não  for
tomada uma posição de, ano após ano, criando objetivos, ir  alargando a rede
pública de drenagem de esgotos, para dar às populações este bem essencial à
sua qualidade de vida, e até como forma de atrair mais pessoas para residir no
concelho, dando-lhes melhores condições, porque uma casa moderna ter uma
fossa só deve deixar a Câmara triste e inconformada. Por isso e considerando
que  a  capacidade  de  endividamento  do  Município  de  Óbidos  aumentou,
sensibilizou o executivo para afetar verba para esta causa, porque se há razão
para o município se endividar, é investindo na rede de saneamento.-------------------
---  O  presidente  da  câmara  em  exercício  disse  que  é  uma  realidade  que  o
Município  de  Óbidos  não  tem  uma  cobertura  total  do  concelho  de  rede  de
saneamento, a qual abrange 90%, portanto há algumas franjas que ainda não têm
este recurso. Todos estes locais estão identificados e alguns já têm projeto, por
isso  a  Câmara  não  tem  estas  necessidades  esquecidas,  está  a  preparar  os
processos para começar as intervenções, sedo que a Usseira tem algumas zonas
sem cobertura devido aos desníveis do terreno, o que obriga à construção de
centrais elevatórias. ----------------------------------------------------------------------------------
--- Por unanimidade, a Câmara deferiu o pedido de isenção do pagamento da
tarifa  de  saneamento  e,  bem  assim,  autorizou  a  devolução  dos  valores
pagos.----------------------------------------------------------------------------------------------------

136 – EMPREITADA DE CONSERVAÇÃO DE ESTRADAS DO CONCELHO DE
ÓBIDOS:  -  Presente  para  ratificação  o  despacho  do  Presidente  da  Câmara,
proferido no dia 17/05/2023, que aprovou a proposta de decisão sobre erros e
omissões da empreitada de “Conservação de estradas do concelho de Óbidos”.-- -
---  Ratificado  por  maioria,  com  as  abstenções  dos  vereadores  Paulo
Gonçalves, Ana Sousa e Vítor Rodrigues.--------------------------------------------------

--- ENCERRAMENTO: - Pelas 12 horas e 44 minutos o Presidente da Câmara em
Exercício declarou encerrada a reunião, do que para constar se lavrou a presente
ata, que por unanimidade foi aprovada em minuta no final da mesma, nos termos
e para os efeitos do disposto no artigo 57.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12
de setembro, a qual vai ser assinada pelo Presidente e por mim, Octávio Manuel
Dias Alves, que a lavrei.-----------------------------------------------------------------------------
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